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闲置不如出租赚钱

23日上午，记者走访了烟

台市区多个居民小区，看到不

少小区的地下室都住上了人。

一些将地下室租出去的居民表

示，地下室或小棚闲着没有用，

不如租出去，还能赚点钱。

除了用作民居，一些小区

的居民还把闲置的地下室出租

给他人开商店。在厚安社区，居

民张女士告诉记者，因为小区

离市场非常近，很多人愿意租

用小棚开商店，她也把自己不

用的地下室出租出去，虽然赚

不了多少钱，但也能补贴家用。

噪音扰民污水乱倒

对于邻居出租地下室，小

区的居民意见很大。“尤其是夏

天，他们打工完回来，在外面支

个桌子，喝酒喝到很晚，晚上睡

觉都吵得睡不着。”一位正要外

出买菜的居民这样告诉记者。

市民王女士告诉记者，她

最反感的是租住户不讲卫生，

地下室内没有排水设施，他们

随地大小便 ,生活污水到处乱

倒。“有一次下午下了班，在厨

房做饭，看见一个租住户在不

远处的墙边站着上厕所，一下

子就没有了胃口。”她还告诉记

者，由于没有排水设施和厕所，

租住地下室的多是买个水桶，

生活污水倒在里面，他们又不

搬到远处倒，都往附近花坛里

或者墙角下倒，从附近走，有一
股很难闻的味道。

贵的地方住不起

一些居民对出租地下室的

做法颇有微词，可是这些租房
客并不想生活在地下室，只是

生活所迫。在地下室住了2年的

刘大爷告诉记者，“我老家是安

徽的，一块和同乡出来，收废品

挣钱，这里很便宜一个月才150

元，贵的地方住不起。”

在走访中，记者发现，住在

地下室的多是收废品或是打零

工的，他们每个月的工资只有

几百块钱，如果租住楼房，一个

月几乎剩不下钱。对此，小区的

居民也表示理解。刘女士对记
者说，“他们也不容易，住那么

小的地方，夏天热冬天冷，我也
不是想赶走他们，就是希望能

多注意一点，尤其是卫生和

安全问题，这样大家都好。”

产权归房主管不了

那么地下室的出租谁来

管理？记者走访了多家物业
公司，一位物业公司负责人

表示，地下室所有权属于房
主，他们没有权利要求地下

室不能出租。

对于地下室租住者扰民

的情况，这位物业工作人员

表示，他们也知道，只要居民

反映了，尽量去制止。

建议规范地下室出租

随后记者来到烟台市平

和律师事务所，刘律师告诉

记者，《物权法》等相关法律

没有明确规定住房地下室可

否出租，最好能出台一些相

关的规定，规范现有的地下

室随意出租问题。

“发生火灾莫慌张，

赶快逃生第一桩；瞧准
通道看出口，高层就沿

楼梯走……”在“2010年
上海滩花园冬季消防演

习”的现场，莱山消防大

队官兵一边给市民讲解

“火场逃生自救要诀”、

灭火器和高层救生缓降

器的使用，一边给市民

发放宣传资料。

本报记者 鞠平

通讯员 邹方蕾 摄

18户居民3年用不上天然气
天然气公司表示：只有一半以上住户同意才能进行铺设

本报12月23日讯(见习记

者 毛旭松) “平时都得扛煤

气罐爬楼梯，什么时候我们能

用上天然气？”芝罘区奇山西街

付13号楼住户吴燕抱怨说。该

楼自2005年管道煤气拆除后，

由于住户意见不一致，导致该

楼一直没有安装天然气。

23日中午，记者来到芝罘

区奇山西街付13号楼，在三楼

一户家中看到，女主人正在用

煤气罐做饭。“我2007年买的房
子，当时以为有天然气，也没

问，搬来之后才发现这栋楼没

有天然气。三年来都是靠煤气

罐做饭过日子。”四楼住户吴燕

无奈地说，煤气罐搬来搬去的

很麻烦也不安全，而且费用也

比天然气贵一些，一罐煤气104

块，大约一个月时间就用光了，

而别的单元用天然气的住户每

月也就花50多块钱。

据了解，2005年为了更换

新的天然气管道，该楼原先管

道煤气被拆除，住户有的愿意
更换天然气，有人反对，最后该

楼住户没能达成一致，铺设天

然气管道的事也就不了了之。

为什么没能达成一致意
见？住户刘先生说，这个楼有

几户是租住户，他们不愿意
承担天然气安装费用。再者

由于该楼是一梯三户，天然

气安装管道可能需要从中户

的客厅或餐厅中穿过，一些

住户害怕天然气管道出现泄

漏或者爆炸，也不同意安装。

记者就此咨询了新奥燃气

(管道天然气)公司，工作人员表

示，安装天然气管道需要经过半

数以上住户同意才能进行铺设，

市区个别老小区一梯三户型楼

房也存在着意见不统一的情况，

这就需要住户之间相互协调，及
早的达成一致意见。

贵重物品遗失在公交车上

好心司机归还两万元支票
本报12月23日讯(见习记者

王敏 通讯员 许鸿梅)

着急筹备出国，却将重要证件
遗失在了公交车上，幸好被好

心司机发现，及时归还了失主。

22日，烟台一位粗心市民碰上

一位好心的公交司机。

22日15时左右，10路公交车

驾驶员陈守国驾车行至车管所终

点站，发现车上有一个蓝色手提

袋，检查发现，内有护照、出国证

明、2万元支票等重要物品。见都

是一些出国用的重要证件，陈守

国怕失主着急，立即将物品上交

给了10路公交车的荆队长。荆队

长根据包内证件上的姓名和电话

立即与失主孙先生取得了联系，

并请失主前来认领。

原来孙先生正准备出国，

置办的东西比较多，下车时将

那个蓝色手提袋遗忘在车上，

回到家时，才发现这些证件、支

票丢失了。正在万分焦急的时

候，接到了10路公交车的队长

打来的电话。

在车管所终点站，孙先生

拿着失而复得的各种证件及两

万元支票，激动地连声道谢。

格社区话题

学习“安全”

小小区区里里的的地地下下室室
该该不不该该出出租租？？
文/片 本报记者 钟建军

星期五

广场今日烟台

许多居民把闲置不用的地下室出租，有的租户用来开商店，有的用来居住，不少居民反映
地下室出租带来了很多环境、安全等方面的问题，希望邻居们不要把地下室出租。那么小区里
的地下室出租情况怎么样？小区里的地下室该不该出租？23日，记者对此进行了调查。
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